

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Vice-présidence de la Transition : Joseph Owondault Berre prend ses quartiers

J.O  
Libreville/Gabon

La deuxième personnalité de la Transition s'est officiellement installée hier

au siège de la vice-présidence de la République. Ce qui a donné lieu à la cérémonie officielle de passation des charges entre la vice-présidente sortante, Rose Christiane Ossouka Raponda, et l'entrant Joseph Owondault

Berre (JOB). Un moment solennel présidé par le secrétaire général de la présidence de la République, Pr Guy Rossatanga-Rignault.

Ainsi, cette passation fait partie du processus dans lequel le Gabon est engagé depuis le 30 août dernier. "Nous sommes engagés depuis un peu plus de 10 jours dans une phase particulière de l'existence du pays", a déclaré Guy Rossatanga-Rignault, à l'entame de son propos de circonstance. Il a invité ses interlocuteurs à "regarder de l'avant", sans refaire l'histoire. "Faisons en sorte que nous accompagnions le président de la Transition dans la tâche immense qui est la sienne", a-t-il précisé. De son côté, la vice-présidente sortante, Rose Christiane Ossouka Raponda, a marqué son



Le vice-président de la Transition, Joseph Owondault Berre (extrême droite) aux côtés du SG de la présidence de la République, Guy Rossatanga-Rignault et l'ancienne vice-présidente de la République, Rose Christiane Ossouka-Raponda.

admiration pour son successeur, Joseph Owondault Berre. Elle est revenue sur les missions du vice-président qui sont d'assister et d'accompagner le chef de l'Etat dans la gestion des dossiers spécifiques. Tout comme les missions de représentation font partie de ses prérogatives. Tout en assurant être à l'écoute

pour remplir efficacement ses charges, le vice-président de la Transition a promis de se mettre à l'œuvre pour accompagner le chef de l'Etat, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, dans la refondation de l'Etat, avec pour ambition de garantir un processus démocratique, transparent et inclusif.

## Défense nationale : le général de brigade Brigitte Onkanowa désormais en fonction



Le général de brigade Brigitte Onkanowa (d) a pris ses fonctions mercredi.

O'N. & AEE  
Libreville/Gabon

La ministre déléguée à la présidence de la République, chargée de la Défense nationale, général de brigade Brigitte Onkanowa (Gendarmerie) a pris ses fonctions mercredi, à la faveur d'une cérémonie de passation de charges avec la ministre sortante Félicité Ongouori Ngoubili. Cérémonie présidée par le secrétaire général du gouvernement, Jonas Prosper Lola Mvou.

Le nouveau membre du gouvernement s'est voulu rassurant. "Sur les très hautes instructions de SE le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema, président de la Transition, chef de l'Etat, a-t-elle dit, je tiens à rassurer l'ensemble de

nos forces de défense et de sécurité que je m'engage à travailler en étroite collaboration avec tous, à les soutenir et à leur fournir les ressources nécessaires pour accomplir leurs missions avec succès".

Avec les orientations du chef de l'Etat, Brigitte Onkanowa a dit être déterminée à poursuivre les efforts de la modernisation des FDN, renforcer les capacités de défense et promouvoir la coopération internationale pour la paix et la sécurité régionale. Sans oublier l'amélioration des conditions de vie et de travail des militaires et leur formation...

Notons que le général de brigade Brigitte Onkanowa est un officier très expérimenté avec 33 ans de service à son actif. Elle a intégré la Gendarmerie nationale en 1990, à 25 ans, après l'obtention d'une maîtrise en Lettres option géographie à l'UOB. Aujourd'hui elle est détentrice de plusieurs diplômes militaires et civils obtenus aussi bien au Gabon qu'à l'étranger. Tout comme plusieurs distinctions honorifiques.

Avant sa promotion au gouvernement, cette native d'Okondja, "officier de grande valeur" dont on apprécie "l'esprit pénétrant" et le "tempérament équilibré", a occupé de nombreuses fonctions. Entre autres : directeur général des Services administratifs et financiers, Commandant en chef en second de la gendarmerie nationale, etc. Elle est mère d'une famille nombreuse.

## Sénat de la Transition : Paulette Missambo dans son fauteuil

J.K.M  
Libreville/Gabon

NO M M É E 1 e 11 septembre dernier, Paulette Missambo a officiellement pris, hier, les rênes du Sénat de la Transition. En présence, entre autres, des membres du bureau entrant et sortant de cette Chambre du Parlement jusque-là dirigée par Lucie Milebou Aubusson-Mboussou.

Laquelle s'est félicitée du maintien d'une femme à la tête du palais Omar-Bongo-Ondimba. Une satisfaction d'autant plus grande et légitime que, a-t-elle fait valoir, son successeur est une personnalité politique de premier plan dont la rigueur, l'abnégation, le patriotisme, la loyauté, le dévouement lui permettront d'assumer avec brio ses nouvelles responsabilités.

Lesquelles devraient consister notamment à donner une vitalité au Sénat de la Transition. Entendu que celui-ci est chargé, entre autres, de "veiller à l'exécution, au contrôle et au suivi évaluation du plan d'actions et de la Feuille



Lucie Milebou Aubusson-Mboussou (d) transmettant les rênes du palais Omar-Bongo Ondimba à Paulette Missambo.

de route de la Transition". Née le 20 septembre 1954 à Lastoursville, chef-lieu du département de Mulundu, dans la province de l'Ogooué-Lolo, titulaire d'un Diplôme d'études approfondies (DEA) en linguistique obtenu à l'université Lille-III, la candidate à la dernière élection présidentielle a de quoi véritablement tenir. Tant son parcours plaide en sa faveur. Éluë à de nombreuses reprises au palais Léon-Mba, première femme à diriger un parti politique d'envergure dans notre pays, Paulette Missambo peut, en effet, bien se prévaloir d'une

connaissance des subtilités du travail législatif et des arcanes de la vie politique nationale.

Un univers qu'elle a découvert en 1990, lors de la Conférence nationale dont elle a été rapporteure. Peu avant d'entamer une longue carrière gouvernementale en étant ministre de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports, de l'Emploi, de la Santé. Tout en devenant, dans le même temps, une hiérarque du Parti démocratique gabonais (PDG). Une formation politique dont elle a démissionné avec fracas en 2009 pour rejoindre les rangs de l'opposition.

Consciente des attentes légitimes et pressantes des populations suscitées au lendemain de la prise effective du pouvoir par le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI) le 30 août écoulé, elle s'est engagée à "tout mettre en œuvre afin de présider, avec pragmatisme, objectivité et loyauté, le Sénat de la Transition tout en consolidant la cohésion nationale et notre vivre-ensemble".

## Erratum



MINISTRE DU TOURISME ET DE L'ARTISANAT  
Monsieur Pascal OGOWET SIFFON